

LA INDEPENDENCIA

Diario católico, científico-literario y de noticias.

SEGUNDA EPOCA

Almería, Miércoles, 17 de Noviembre de 1915

SEGUNDA EDICION

AÑO VIII. NÚMERO 2529

Carta de Londres

La actitud del primer ministro inglés ha intrigado a la opinión durante algún tiempo. Parece ser que Asquith delegó a sus ministros para que hicieran las declaraciones ministeriales, pero se ausentó para unos cuantos días y relacionados rumores. Se desarrollaron alarmantes rumores. Se decía que Asquith presentaría la dimisión y que el puesto que éste dejaría vacante lo ocuparía Lloyd George.

La prensa inglesa sostenía que la cuestión del servicio militar obligatorio había suscitado divergencias en el seno del gabinete, que Lloyd George figuraba al frente de los que pedían la recluta obligatoria y que el primer ministro capitaneaba a los partidarios del voluntariado.

Todos estos recelos preocuparon a la opinión pública, que veía las tinieblas que reinaban en la política del gobierno.

El discurso del primer ministro era esperado con marcado interés y, a decir verdad, defraudó en parte las esperanzas, pues todo el mundo esperaba oír hablar de las operaciones militares y en especial manera de la situación de los Balcanes. Sólo dijo que la acción se lleva a cabo con la cooperación de aliados.

El fracaso diplomático de los aliados en los Balcanes, no puede achacarse a los ministros de la Cuádruple, pues con la traición de Bulgaria y la perfidia de Grecia todas las gestiones diplomáticas creó hubieran caído en el vacío. Grecia tenía un tratado con Serbia por el que se comprometía a acudir en su auxilio cuando preciso fuera. Apenas se tuvo noticia de la movilización búlgara el primer ministro griego pidió a los aliados que desembarcaran en Salónica 150.000 hombres, concediendo autorización para ello y dando las mayores facilidades y por último prometió, y así lo hizo, ordenar la movilización del ejército griego. Al día siguiente el Rey de Grecia aceptaba la dimisión de su ministro.

En lo referente a las operaciones de Gallipoli hay que hacer constar que no sólo se llevaron a cabo por consideraciones navales y militares, sino que fueron iniciadas a petición de Rusia. Si con ellas no se ha conseguido el resultado que se perseguía, han servido para retener allí 200.000 turcos, que en caso contrario hubieran sido enviados a otros frentes de batalla.

La situación de Serbia es crítica; pero Francia, Inglaterra y Rusia no consentirán que esta pobre nación sea blanco de la siniestra combinación germana.

En el Oeste, los alemanes no han ganado un palmo de terreno desde Abril último, y a este propósito, y refiriéndose a la guerra en general, dijo Asquith con energía: «Soy ahora más optimista que nunca y estoy seguro de que la nación no me abandonará hasta que la guerra haya llegado a un feliz término».

Refiriéndose a la tan debatida cuestión del servicio militar obligatorio, dijo el primer ministro que será cuestión de hablar de ello en último extremo.

«Los medios empleados por lord Derby, fundados en el registro nacional, evitarán seguramente la aplicación de severas medidas—dijo—pero si a fines de Noviembre no hemos conseguido que se alistase el número de hombres necesario, acudiré a la Cámara sin titubear un solo momento y pediré la votación del servicio militar obligatorio».

Al terminar su discurso dijo Asquith que no abandonará su puesto mientras cuente con la confianza de su rey y de su pueblo.

Sir Edward Carson defendió en la Cámara su dimisión y leyó la carta que había enviado al primer ministro manifestando las razones que le obligaban a salir del ministerio. De esta carta se desprende que de los 22 ministros que forman el gobierno, solo algunos están al corriente de las cuestiones diplomáticas y eso que todos son responsables de sus actos.

Manifestó Sir Edward Carson que habiendo observado que la política de Inglaterra abandonaba a Serbia a su suerte pidió no solo un auxilio para esta nación, sino también que se ejerciera presión sobre Grecia para obligarla a cumplir el compromiso de honor contraído con su aliada.

De los Estados Unidos al principio, de Holanda después, de Suiza ahora, llegan de continuo rumores de paz con las condiciones que Alemania ofrecería a los aliados. El gobierno alemán ha negado en todo momento la veracidad de tales rumores.

La prensa yanqui, ocupándose de estos rumores, hace algunos meses, decía que en las condiciones de paz figuraba el pago de una inmensa indemnización en efectivo por parte de cada uno de los aliados, aneación a Alemania de la Curlandia, rusa, Polonia, Bélgica y la parte de Francia ocupada por el enemigo.

Las condiciones de paz, según los periódicos holandeses de hace algunas semanas, son ya más reducidas.

Bélgica independiente, abandono de las regiones francesas ocupadas, aneación de Curlandia, reconstrucción de Polonia, en estado autónomo y una indemnización de 37.500 millones de francos.

Con la llegada a Lucerna del príncipe de Bulow ha coincidido la publicación en la prensa de Suiza de nuevas condiciones de paz. Según éstas, los territorios ocupados por el ejército alemán serán abandonados y no se exigirá indemnización alguna en efectivo, pero serán devueltas a los alemanes todas sus colonias, restablecida la libertad de los mares y se firmarán tratados de comercio favorables para Alemania y sus aliados.

El gobierno alemán empieza a convalidarse de que las fuerzas de sus ejércitos van agotándose y de que Rusia después de quince meses de guerra, no está aniquilada ni mucho menos. Por el contrario, ha llamado a filas recientemente a ocho millones de hombres cuya instrucción toca a su fin y la escasez de armas y municiones ha pasado ya, gracias a las importaciones del extranjero.

En el Báltico los submarinos ingleses han paralizado el tráfico sueco con Alemania anulando el plan de ésta de aprovisionar sus ejércitos por mar. Ante Alemania aparece la perspectiva de una ruda campaña de invierno entre las regiones pantanosas de Polonia y de continuas pérdidas de hombres en las líneas de defensa de Francia y Bélgica.

Los ejércitos de Bulgaria y de Turquía no podrán evitar el desastre si la guerra dura seis meses más. Alemania se dispone a llamar sus últimas reservas, los casi inútiles, los rechazados por varios conceptos. Cuando se agoten estos refuerzos, las líneas de trincheras se harán insostenibles, los soldados alemanes retrocederán hasta las fortificaciones que han construido a lo largo del Mosa y los gobiernos inglés, francés y ruso fijarán las condiciones de paz que pondrán fin a esta guerra.

El momento
La conquista de Serbia

Interesa a los españoles el plan de invasión y conquista de Serbia, por ser aquél como el nuestro un país muy quebrado o montañoso.

En un país montañoso hay que distinguir aún dos casos: que esté cubierto de bosque o que esté pelado o descarnado. Y según sea uno u otro caso, y según se trate de países montañosos o llanos, la estrategia, las armas y el modo de combatir varían.

Así, los morteros de 42, las piezas de gruesos calibres pesados, no se pueden transportar por las empinadas carreteras o caminos que siguen los desfiladeros, para subir a los montes.

Por eso hay una artillería pequeña que se llama de montaña y que se lleva a lomos de fuertes mulos que la suben por las veredas de los montes. Además el campo de tiro en las batallas de montaña está muy limitado, porque en los barrancos cortan la vista la vertiente contraria, el monte opuesto, el brusco recodo, y a las armas de fuego les sobra alcance para el campo que tienen que batir. Por esto esos cañones largos de grandes alcances están de más en la ofensiva de los montes.

En cambio la montaña es el terreno ideal para la infantería del propio país, que conoce las veredas, los verticuetos, y que, como en nuestra guerra carlista, en la de Cuba y en el Rif, aparecen, tirean, desaparecen para volver a aparecer, delante, detrás, a los costados, mortificando al adversario y no dejando descansar al adversario ni desarrollar sus planes.

Con el gran alcance y mayor precisión de los fusiles modernos, la infantería del país, en las montañas, es un elemento muy temible, porque puede estar causando multitud de bajas, casi a mansalva, sobre las largas columnas de tropas que cruzan el territorio.

La táctica que hay que seguir en esta guerra que pudieramos llamar de guerrillas, es muy difícil, y por eso digo que conviene fijarse en la que están haciendo los alemanes en Serbia.

Nosotros... en Cuba, donde las montañas estaban cubiertas de frondosa vegetación, que ocultaban completamente al enemigo, y el terreno, solíamos usar un procedimiento muy singular para defendernos de las guerrillas y emboscadas contrarias, que creo se lo vi hacer al entonces coronel Alsina, pero que yo apliqué muchas veces. Este consistía, en vez de flanquear la columna con otras tropas, que por aquellos terrenos completamente cubiertos y desconocidos iban expuestas a caer en emboscadas, consistía en ir, en suprimir el flanco, y en cuanto nos tiraban, se colocaba una sección con los fusiles apuntando hacia el sitio aproximado de donde habían partido los disparos y en el acto que volaban a tirar se les hacía una descarga y en esta disposición permanecía la sección de protección hasta que pasaba toda la columna y se incorporaba a la retaguardia. Esto nos daba excelente resultado.

Respecto a los alemanes, aún cuando no tenemos todavía muchos elementos de juicio, se nota que han seguido la táctica de llevar muchísima gente, mucha más que la que hubiesen llevado si el terreno no hubiere sido tan quebrado; además se han ayudado de los búlgaros también éstos con la mayor cantidad posible de hombres, con el fin táctico de ir ocupando todo el país, todos sus montes y sus cañadas y sus picachos, a fin de no permitir que los servicios se introduzcan entre las columnas y aparezcan en los flancos o en la retaguardia, sino siempre en el frente.

Y por cierta noticia que leí en la prensa, diciendo que los alemanes tenían la orden de no hacer prisioneros individuales sino cuando se entregasen unidades completas, como batallones, secciones o compañías, parece deducirse que a los guerrilleros, que

tan molestos son, no los considerarán como tropas y tendrán que escapar o morir.

Estas medidas radicales se han solido usar contra los guerrilleros. A nuestro Espoz y Mina le hicieron los franceses guerra sin cuartel; bien es verdad que él se impuso, porque por cada guerrillero que le fusilaban, el fusilaba diez franceses, logrando de esta suerte se revocase la orden.

Conviene que nos fijemos en esto porque en España se suele oír decir que en caso de apuro nos defenderíamos con las guerrillas, y a los guerrilleros se les considera fuera del derecho de guerra y se les sujeta por el terror; no descuidemos el ejército y no estemos a la buena de Dios pensando en los guerrilleros españoles como cuando la guerra hispano yanqui creíamos que el armar barcos en corso nos daría el triunfo.

SEBASTIÁN MANTILLA.
Crítico militar de "Prensa Asociada".

NOTAS DE SOCIEDAD

Hoy sale para Gijón, a donde ha sido destinado, nuestro estimado amigo el teniente coronel de infantería don Juan González Pascual.

Ha regresado de Valencia el consignatario de buques don Fulgencio España Alonso.

Después de pasar una temporada en Fondón, ha marchado a Huelva el oficial de Correos, don Isidro del Moral Campos.

NECROLOGIA

En la Parroquia de Santiago se celebraron ayer solemnes funerales por el eterno descanso del alma del que fue antiguo y conocido comerciante de esta plaza, don Agustín Fernández (q. s. g. h.). Al acto asistió selecta concurrencia, testimoniando de este modo el afecto que sentían tanhoyahacia el finado como por su estimada familia, a la cual acompañamos en su justo dolor.

¿Y en Almería?

Las cantinas escolares

Con destino a las cantinas escolares que organiza la Delegación regia de primera enseñanza de Granada, ha concedido mil pesetas el ministerio de Instrucción pública.

¿Y en Almería? ¿Cuándo se llevará a efecto tan simpática obra, digna del apoyo de todos?

Recordamos que algo se habló sobre el particular hace algún tiempo en el municipio y en el seno de la Junta provincial de Instrucción pública, pero la idea no cristalizó, y es lástima que obra tan provechosa y práctica se quede en proyecto, cuando en otras poblaciones se instituye y deja ver pronto sus notables efectos.

De esperar es que los entusiastas de la enseñanza, y de cuanto directa o indirectamente puede afectarle, se preocupen de esta cuestión y que pronto veamos funcionar en Almería como en otros sitios las cantinas escolares.

NUESTRO CLIMA

POR LA MAÑANA

Termómetro seco.....	16
Idem húmedo.....	14,6
Barómetro.....	761,6
Termómetro.....	17
Máxima a la sombra.....	20
Mínima.....	15
Al sol.....	34
Viento.....	N.
Mar.....	Llana
Cielo.....	Despejado

POR LA TARDE

Termómetro seco.....	19
Idem húmedo.....	16,6
Barómetro.....	763
Termómetro.....	19
Máxima a la sombra.....	N.
Mínima.....	N.
Viento.....	Llana
Mar.....	Despejado

Lea V. mañana: :
: : LA INDEPENDENCIA

Vapores fruteros de Hijo de Ricardo Giménez S. en C., PARA LIVERPOOL

El magnífico y rápido vapor frutero

Turia

de la Línea de Vapores Tintoré, de Barcelona, llegará el jueves, 18, saliendo el mismo día directo para su destino.

NOTA IMPORTANTE.—Esta línea dispone de muelles propios para poder hacer la descarga a la llegada de sus vapores.

OTRA: Todos nuestros vapores cargarán por órdenes, dándose con firme la vayan solicitando.

Para más informes sus consignatarios:

Hijo de R. Giménez S. en C.
BOULEVARD DEL PRINCIPE, 75.

Conocidos ya todos los datos de las elecciones municipales en Almería, pueden considerarse triunfantes, si no ocurre otra cosa en contrario el día del escrutinio, del que se esperan acontecimientos sorprendentes: siete ministeriales, tres mauristas, cinco liberales y un socialista, y habrá que decidirse un empate entre un maurista y un democrata.

Mañana, jueves, tendrá lugar en el Ayuntamiento el escrutinio general de las pasadas elecciones en la forma dispuesta por los artículos 50 al 54 de la vigente ley. Con ello se dará por terminado el período electoral.

Es de suponer que se adoptarán medidas para evitar desórdenes y escándalos durante la celebración del acto.

Por orden judicial la policía detuvo ayer mañana a Joaquín y Juan Muley Pérez, Manuel Salinas Rivera (a) Coleta, Enrique González Puertas (a) Santo y Luis Pastor Idáñez, como complicados en los alborotos ocurridos el domingo último en el distrito quinto.

Anoche oímos decir que se practicarán nuevas detenciones por igual causa.

SENADO
Sesión del martes

Madrid, 16.—A las tres y treinta minutos de la tarde abre la sesión que hoy celebra el Senado.

Preside el señor Sánchez de Toca, y ocupan el banco del Gobierno los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda, señores Burgos y Bugallal.

Está en su escaño el señor Arzobispo de Valladolid.

Orden del día

Leída y aprobada el acta de la sesión de ayer, entrase en el orden del día, reanudándose el debate sobre la política económica del Gobierno.

Hace uso de la palabra el señor Rodríguez, para contestar alusiones.

Estudia extensamente la labor económica del Gobierno, juzgándola tan impecable como intensa.

Afirma que jamás se ha registrado en España un fracaso igual al que tuvo el Gobierno con la emisión del último empréstito, y luego trata del proyecto de zonas francas, declarando que debe basarse en una fórmula de concordia, para que las regiones del interior no se consideren perjudicadas.

Aboga por el implantamiento de un régimen de protección a los exportadores, cuidando no lesionar a intereses creados.

También solicita medidas para la protección de la agricultura, y termina pidiendo que se estudie con calma el problema económico, para resolverlo sin barullos.

(Jura el cargo de senador el señor Borrego).

El ministro de Hacienda contesta al señor Rodríguez.

Rechaza el señor Bugallal los pesimismo expresados por el señor Rodríguez y afirma, por último, que nuestra actual situación económica, comparada con la de los demás países, es inmejorable.

El señor Sedó rectifica, y solicita que se traiga a la mayor brevedad el proyecto de bonos de exportación.

El señor Matesán, que habla después, declara que será nulo cuanto se haga ahora en materia económica por la anomalía que produce la guerra, y afirma que hasta que termine el conflicto no será posible resolver problema alguno.

También afirma que tampoco resultará nada práctico de los bonos de exportación y las admisiones temporales, mientras no se reforme el Arancel.

Dase por terminado el debate.

Suspéndese la sesión pública, pasando la Cámara a reunirse en sesión secreta, para despachar asuntos de personal y aprobar las cuentas.

Sabese que se ha acordado colocar un busto del general Azcárraga en el salón de conferencias.

Reanúdase la sesión, y después de señalado el despacho ordinario para mañana, se levanta.

Son las seis y cuarenticinco minutos de la tarde.

CONGRESO
Sesión del martes

Madrid, 16.—A las tres y media de la tarde se abre hoy la sesión que celebra el Congreso.

Preside el señor González Besada y están en el banco azul los ministros de la Gobernación y Fomento, señores Sánchez Guerra y Espada.

En los escaños y tribunas hay gran animación.

Un ruego

Leída y aprobada el acta de la sesión de ayer, el señor Soriano habla extensamente sobre las aguas del Lozoya.

Le contestan los ministros de la Gobernación y Fomento.

Orden del día

Entrase seguidamente en el orden del día, reanudándose el debate sobre el dictamen relativo a la rebaja de edades en el ejército.

El señor Bernad, de la Comisión, contesta al señor Alcalá-Zamora, defendiendo el dictamen.

El señor Alcalá-Zamora rectifica brevemente.

Le contesta el ministro de la Guerra, señor Echagüe.

Hace una detenida defensa del proyecto, demostrando la necesidad de contar con un ejército joven.

Declara que los veteranos podrán continuar prestando grandes servicios en la segunda situación.

Dirigiéndose al general Weyler dice que no desea ocupar su puesto.

Termina declarando que es preciso reducir los oficiales a 1.400, para poder hacer la organización.

Interviene el señor Iglesias (Pablo), Comienza diciendo que considera extemporáneo el proyecto, y aboga porque todos los estueros se dediquen a la reconstitución económica del país.

Afirma que al terminar la guerra fluctuaremos entre el desarme y el aumento de fuerzas, debiéndose aplazar hasta entonces toda clase de reformas.

Sostiene que para sacar a flote este proyecto es necesario que el Gobierno sea fuerte y dice que el actual está averiguadísimo.

El jefe del Gobierno:—Ahora lo veremos.

El señor Iglesias:—Además, este proyecto lo ha matado el señor conde de Romanones quien ha dicho (que no se aprobará hasta que la reducción del ejército se extienda al personal civil).

Afirma que después de lo dicho por el señor conde de Romanones sobre el ejército, a nadie se le podrá procesar por la ley de jurisdicciones.

Culpa de la desorganización del ejército a los gobernantes, y dice que el pueblo preguntará justamente qué se ha hecho (con los hombres y el dinero que se le ha pedido, y queriendo que desaparezca el régimen que ha llevado a la nación a la ruina y a la indefensión).

—Y si no desaparece ese régimen—termina diciendo—procuraremos que desaparezca en corto plazo. (Grandes rumores).

El presidente del Consejo de Ministros, señor Dato, le contesta.

Principia protestando contra las últimas frases del señor Iglesias, y luego lamentase de que se haya tomado como artículo de fé cuanto dijo el señor conde de Romanones, que fue exagerado en sus pesimismo.

—Si los males existen—agrega—también son responsables de ellos los republicanos, que no fiscalizaron la obra de los Gobiernos. (Protestas en los escaños de los republicanos).

El señor Dato:—Después de reconocer los males, niegan su concurso para remediarlos y hablan de que desaparezca el régimen, como si el régimen tuviera que ver con esto y España fuera la única atacada de este mal.

Declara seguidamente que nuestras guerras coloniales nos dejaron el actual aumento de personal que se precisa limitar, y afirma que el Gobierno considera indispensable la aprobación de las reformas militares y que no se irá del parlamento hasta que sean votadas.

Señala que el señor conde de Romanones se inspiró en un artículo publicado en una revista, sobre la reducción de empleados civiles, y sostiene que este problema no puede abordarse inmediatamente, pues es necesario empezar por la reducción de plantillas.

Declara que hace cuestión de Gabinete la aprobación de las reformas, y que espera del patriotismo de todos que cooperarán al mejoramiento de los proyectos.

Anuncia que no empezarán a discutirse los presupuestos hasta que las reformas militares sean aprobadas (Grandes rumores).

—Si no hubiera conformidad en la Cámara—agrega—podrá venir a gobernar quien se atreva a seguir con los actuales organismos.

Lee un párrafo del discurso del conde de Romanones, pidiendo que defina claramente su actitud, y afirma que en el presupuesto ordinario del ministerio de la Guerra se operará una rebaja cuando las proyectadas reformas estén en vigor.

Expone la necesidad de que no estemos desprevenidos ante una posible salpicadura de la guerra, y recuerda lo ocurrido con las construcciones navales.

Anuncia que el señor Bugallal estudia la reducción del personal de Hacienda, y declara que es imposible reducir las plantillas de Gracia y Justicia y Estado.

—Veremos—añade—si el señor conde de Romanones se atreve a reducir el cincuenta por ciento del personal cuando sea Poder, ya se contentaría con hacer el diez por ciento como se propone el señor Bugallal.

—Esas promesas del señor conde de Romanones—termina diciendo el señor Dato—le pesarán algún día.

Suspéndese el debate, y seguidamente se levanta la sesión.

NOTAS LOCALES
Del ambiente político

Era lógico suponer que las contiendas, los odios (quizá personales, más que políticos) encontrasen su término en las urnas; pero hemos visto y estamos amargados por ello, que no es así.

El incesante trepidar de la lucha entre los bandos políticos, no ha terminado; continúa súbita e intensa, y las rencillas, el encono y las ferocidades tienen hoy su puesto en el Juzgado, donde llegan a vertebra, revistiendo la forma de denuncias. De éstas, hay formuladas más de treinta, según nos han asegurado.

A nosotros, que ni de cerca ni de lejos han podido afectarnos las luchas políticas, sentimos, sin embargo, que esto sucede.

No es humano que ciertos políticos, por el hecho solo de no haber podido tomar el pulso a la opinión, se sientan indignados hasta el extremo de buscar satisfacción a sus descalabros haciendo sonar la trompeta de la rebelión.

Se busca a la opinión, se busca al pueblo, y se engaña a la opinión y se engaña al pueblo, sin dejar que de su entraña se desprendan acusaciones de adelanto y regeneración. Hagan política en este sentido los llamados a ello, y será su labor digna y hermosa, y quizá entonces nos restituiríamos a una vida de prosperidad, floreciente, de orden, de paz, de bienestar y de justicia.

Pasemos a lo jocoso, y nos encontramos, con que hay conspicio que asegura haber motivos sobrados para que las elecciones se anulen; pero no las de un distrito ni de dos, ni de todos. Según ellos en la generalidad de los colegios electorales, se han cometido abusos y anomalías.

Bueno, allá la Comisión y últimamente, veremos lo que mandan de arriba. La atención de la mayoría está fija, por ahora, en el resultado de los distritos octavo y quinto.

El primero de éstos ya trajo cola y... paños. En el segundo ha habido que hacer una segunda edición del "Hijo prodigo", con la sola diferencia de que no es un carácter lo que se ha sacrificado precisamente.

Este quinto por no desmentir aquello de "que no hay quinto malo", dió su mija de juego. Hubo de todo. Los hombres se transformaron en micos; éstos parecían hombres; hubo quien se presentó de máscara y hubo quien llevó un fotógrafo. Pero cuidado si tiene gracia, y hasta si se quiere ingenio, el hecho de mandar que se sacaran algunas fotografías. Nosotros hemos pensado que serán para algún álbum... foliado. Allá veremos.

POR TELEGRAMA

Notas políticas

Comentarios

Madrid, 16.—El discurso que esta tarde pronunció en el Congreso el jefe del Gobierno ha sido objeto de grandes comentarios.

Al terminar la sesión del Congreso, los ministros se reunieron en Consejo.

Al salir de la reunión, el ministro de Gracia y Justicia, señor Burgos, manifestó a los reporteros que no creía que el conde de Romanones esté dispuesto a aceptar el poder.

El señor Dato fue felicitudinioso por los ministeriales.

Los liberales calificaban el discurso del jefe del Gobierno de "golpe de Estado."

Significados demócratas aseguraban que no debían hacer el juego al Conde si provocaba mañana una votación para simultáneos los debates de las reformas militares y de los presupuestos.

Sabese que el conde de Romanones hablará mañana, después de "meditar" sobre el discurso del señor Dato.

Información frutera

Ayer no se registró movimiento alguno en nuestro puerto en lo que se refiere al embarque de uva.

Según notándose la falta de vapores para el transporte de frutas.

MINERIA

Reclamación

Don José Mena Molina presentó ayer un escrito de reclamación en el gobierno civil pidiendo se anule o rectifique la prioridad de presentación dada a las solicitudes de los registros Adios Bacares y Cacharichy concedida en la suya Travesuras, para obtener el terreno franco y registrable de la mina caducada Santa Marina, número 30.125, del término de Bacares.

Devolución

Don José Miguel Balaguer Morales y don Miguel García López han solicitado la devolución de los depósitos que constituyen para sus respectivos registros Cerdoñandia, número 33.245 y Bélgica, número 33.243, del término de Bacares y Serón.

Cartas de pago

Don Manuel Martín Cruz y don Antonio Muñoz Pérez han presentado las cartas de pago acreditativas de haber constituido los depósitos correspondientes para responder de las operaciones facultativas que se practican en los registros Caraculo, número 33.282 y Antonio, número 33.284, ambos del término de Nijar.

Prensa oficial

Boletín oficial

El de ayer publica lo siguiente: Anuncio de estar vacantes dos plazas de ayudantes gratuitos de la Sección de Letras en el Instituto de Málaga.

Idem para proceder al arriendo de una casa cuartel en las inmediaciones de Venta Palmero, término de Dajales, con destino al cuerpo de Carabineros.

Plego de condiciones para el arrendamiento de los impuestos municipales sobre inquilinato, cédulas personales, casinos y círculos de recreo y carrajes.

Relación de los individuos del distrito de Garrocha pertenecientes a la inscripción marítima de Cartagena, que deben ser eliminados del sorteo para el reemplazo del Ejército en el inmediato año de 1916.

Otros asuntos de escaso interés.

POR TELEGRAMA

La guerra europea

Parte oficial Italiano

Madrid, 16.—Radiogramas de Colfano participan que el boletín del mando supremo facilitado esta mañana, a las ocho, dice así:

En el valle de Ledro rechazamos varios ataques del enemigo durante los días 14 y 15.

En el Corso la artillería enemiga concentró fuego violento sobre nuestros atrincheramientos pero no solos mantuvimos en ellos sino que nuestras tropas tomaron otras posiciones llamadas Razzi.

Cogimos 273 prisioneros, de los cuales son oficiales 11.

Informes ingleses

Diversas noticias

Madrid, 16.—Aerogramas de Carnavon comunican que según el consulado británico de Teheran, ha sido detenido el gerente del Banco imperial de Shiraz.

El comunicado oficial de Petrogrado dice que los rusos capturaron durante el mes de Octubre 49.874 soldados austriacos y alemanes, tomándose 21 cañones y 118 ametralladoras.

Los rusos continúan haciendo presión sobre el enemigo en el frente de Riga, habiendo rechazado a los alemanes cuatro millas al Norte del lago Kanger.

Los moscovitas han tomado parte del cementerio y ciudad de Illuxt.

En el resto del frente reina tranquilidad, excepto en el sector de Czartorysk, donde la artillería enemiga ha mostrado gran actividad, permitiendo avanzar a los alemanes.

Despachos oficiales

Austriacos

Madrid, 16.—Radiogramas de Norddeich expedidos a las once de la mañana, comunican lo siguiente:

Un despacho oficial de Viena, dice:

Teatro ruso: Después de la derrota sufrida por los rusos en Czartorysk, el enemigo ha tenido que abandonar sus posiciones sobre el río Stry, incendiando las localidades al evacuarlas.

Teatro italiano: La acometividad del enemigo en el frente del Isonzo ha decaído, quizás a consecuencia de los aguaceros.

La lucha ha continuado tenaz en la alta meseta de Doberdo.

En el vértice Norte del Monte San Miguel rechazamos un ataque del enemigo, causándole serias pérdidas.

Nuestras tropas han recuperado en toda su extensión la porción de frente que habían perdido.

En Gorizia, a consecuencia del bombardeo de los italianos, han quedado gravemente dañadas muchas casas y la mayoría de las iglesias y conventos.

Un avión austriaco ha bombardeado nuevamente a Verona.

Teatro balkánico: Todos los ejércitos invasores continúan persiguiendo a los serbios, los cuales todavía resisten en algunos sectores.

Echamos a los montenegrinos a la otra orilla del Lin (?)

Las tropas austrohúngaras han llegado a la línea Skolavia Prokuplje.

Aerogramas de Pola expedidos a las dos de la tarde, consignan lo siguiente:

El gran cuartel general austrohúngaro dice:

Teatro ruso: Los intentos del enemigo para romper nuestro frente cerca de Kowel, fracasaron completamente.

Teatro italiano: A consecuencia del bombardeo de Gorizia por los italianos murieron 58 personas de la población civil y 50 resultaron heridas.

Desde París

Fuego a bordo.—Vapor naufragado

Madrid, 16.—Comunican de París que ha llegado a Cette, un paquebot con fuego a bordo.

El incendio se descubrió cuando el barco había salido de Nueva York.

Un vapor de la Compañía Transatlántica ha naufragado a consecuencia de la tempestad que reina en la costa.

Buque inglés cañoneado

En el Mediterráneo

Madrid, 16.—De París comunican que ha llegado a Orán el vapor inglés «Marian», que fué cañoneado por un submarino alemán.

A bordo del «Marian» resultaron 24 muertos y 70 heridos.

Dos buques ingleses que lo escoltaban, huyeron.

Doks destruidos

En Génova

Madrid, 16.—Participan de Roma que un violentísimo incendio ha destruido los docks de Bibarole, cerca de Génova.

Las pérdidas se calculan en millón y medio de liras.

Grecia

Actividad de los aliados

Madrid, 16.—Participan de Atenas que en Salónica observase gran actividad.

Numerosos monitores británicos arriban constantemente, remolcando

embarcaciones con tropas, armamentos y víveres.

La rada de Salónica ofrece un espectáculo impresionante y da una sensación de la gran potencia militar de los aliados.

El ministro francés, M. Denis Cochin, ha llegado a Salónica y el ministro inglés, lord Kitchener, ha llegado a Mudros.

Temporal horrible

En Irlanda

Madrid, 16.—Despachos de Londres dicen que en las costas de Irlanda se ha desencadenado un temporal violentísimo, no habiéndose registrado ninguno tan fuerte desde hace veinte años.

Numerosas embarcaciones han sufrido averías, y se teme que hayan ocurrido naufragios.

LITERARIA

Un cobarde...

Cuando entré en mi despacho, era para mí un señor cualquiera, que venía a verme para un asunto cualquiera.

Mas, en cuanto se hubo dejado caer en el sillón que le ofreci barrunté que un peso abrumador cargaba sobre sus hombros.

Después de unas cuantas frases sin importancia, durante las cuales ya le veía yo venir, tomó la línea recta, la que conduce a las confesiones.

—Escúcheme—me dijo.—vengo en busca de consejo... ¡No puedo más!

—Explíqueme...

—En vez de estar aquí, donde debería estar es en el campo de batalla...

—¿Y por qué no está usted allá?

—¡Porque!

Miro a derecha e izquierda... Y cuando se hubo asegurado de que no había nadie... que nadie le oíría... que nadie vería cómo la vergüenza le salía al rostro, murmuró sin mirarme:

—¡Porque soy un cobarde!

Quedámonos en silencio y yo fui quien, al cabo, rompí a hablar.

—Díce usted demasiado o acaso no lo bastante...

—Pues bien: oígallo. He sabido componermelas... Tengo relaciones... soy lo que se dice un nombre listo y he logrado que me declarasen inútil, alegando para ello una exención que yo mismo me había buscado y que duró tres días. Ahora estoy a salvo a salvo de todo... de todo... menos del remordimiento! ¡Oh, y hay quienes no creen en la terrible realidad de la conciencia!... La mía me atormenta noche y día... ¡No puede usted figurárselo!

—¡Ah, si que me lo figuro!

—Por la mañana es mi torcedor el periódico, con las honoríficas citas en la orden del día; después lo son las cartas de los combatientes, que, las amigas de mi mujer leen en voz alta y temblorosa, con el fuego del entusiasmo y el orgullo en las mejillas... las preguntas mudas, los peserres asombros, que se adivinan, aunque no se asomen a los labios. He ido a visitar el campo de batalla del Maine, he dormido en la casa de un comerciante de Azy-en-Multien. Por ventura tenía en mi habitación el boquete abierto en la pared por una granada; he pasado parte de la noche asomado a esa ventana, contemplando la llanura surcada de trincheras, salpicada de crucecitas, y dominada por el llamado campanario de Eravigny.

—¡Así es—me decía—asi mismo; dos de ellos han caído!... A poco que removiese la tierra, los encontraría en su postura de héroes... ¡Otra inmensa la que han cimentado con su sangre!... ¡y yo!

Al llegar a este punto le interrumpí:

—¡Pero todo eso que usted siente y dice, es ya un comienzo de redención!

No dió señales de haberme oído, y continuó con creciente animación:

—Ayer, me paré a mirar en un escaparate tarjetas postales de la guerra. De pronto, alcé la cabeza... Ya sabe usted lo que son las coronadas... Una mujer joven había suspendido su trabajo y me miraba con unos ojos que no olvidaré nunca... ¡Pobre muchacha! De seguro que, en aquel momento, leía la verdad en el fondo de mi alma... Me dormí con esta visión delante de los ojos y ella me persiguió en mis ensueños... en mis pesadillas... Esta mañana me he vomitado a mí mismo... Y aquí me tiene...

—¡Pero si su culpa tiene muy fácil remedio!... ¿Por qué no sienta usted plaza?

—Es imposible ya... me han dado por inútil, no provisional, sino definitivamente.

Asaltóle una amarga risa...

—¡Ah, he hecho bien las cosas!... ¡Mire usted que inútil yo!

Se puso en pie de un salto, enderezando su cuerpo, vigoroso y sano.

—¡Contemple usted esta inutilidad!...

—¡No... le he engañado!

—¿Y si un jefe de cuerpo consintiese en reclamarle a usted...?

—No conozco a ninguno... Además, ¿podríamos hacerlo...?

—Pruebe, al menos, a ser útil a la Patria, sirviendo al Ejército...

—Ya lo hago, y para aturdirme, me ocupo en mil menudencias relacionadas con la milicia. Pero cuando me paro y considero lo que hago y lo que debería haber hecho, oigo en lo más hondo de mí mismo la voz de la conciencia, que me grita lo mismo siempre: «¡Cobarde!»

Buscamos ambos, juntos, con toda sinceridad, si no habría alguna manera de remediar el fraude.

Pero hay cosas en que no caben los términos medios: o todo o nada... Y la sangre con nada se puede remediar.

Aquel desdichado había esquivado el sacrificio de la suya.

—Así, pues, nada se le ocurre a usted...?

—Por desgracia, ¡no!

Se marchó con la cabeza humillada, mirando el suelo, como agobiado bajo el peso del anatema, como si temiese que los soldaditos con quienes se cruzaba en las calles, las viudas no vengadas, los niños, a quienes se había negado a defender... la Patria, en una palabra, le escupiesen al rostro...

PIERRE L'ERMITTE.

POR TELEGRAMA

ULTIMA HORA

En Gobernación

Madrid, 17.—El subsecretario de Gobernación, señor Sáenz de Quejuna, facilitó esta madrugada a los reporteros los siguientes datos oficiales del resultado de las elecciones municipales celebradas el domingo anterior en todas las poblaciones de España de más de 6.000 almas:

Adictos, 2.473.

Mauristas, 116.

Liberales, 1.802.

Demócratas, 498.

Defensa Social, 11.

Jaimistas, 153.

Republicanos, 296.

Reformistas, 64.

Regionalistas, 64.

Radicales, 72.

Independientes, 369.

Socialistas, 58.

Católicos, 5.

Nacionalistas, 79.

También facilitó los siguientes despachos oficiales.

Uno, del Gobernador de Palencia comunicando que ha desaparecido la caja de caudales de la estafeta de Correo.

Otro, del de Lérida, diciendo que en el kilómetro 616 un guardaaguas llamado Pedro Ginés, fué arrollado por una locomotora, sufriendo lesiones graves.

Del tesoro del Czar

La selva de Bialowieska

No hace mucho tiempo que el actual campo oriental de la guerra, que se extiende hacia el Norte sobre Grodno y Vilna hasta Dinaburg y hacia el Este hasta Minsk y Mohilev, era una extensa selva virgen interrumpida solamente de cuando en cuando por algunos desmontes, con millares de lagunas en el Norte, y en el Sur con numerosos rios y riachuelos, todos pertenecientes a la inmensa vertiente del Dniester y a la del Pripiet, su principal afluente.

Pero desde hace poco más de un siglo el hacha del leñador trabaja sin descanso en la selva primitiva, con tanta mayor diligencia cuanto más clara era la madera, y por todas partes los rios facilitaban su transporte en balsas a alguno de los puertos del mar Báltico. Si se quisiera o se pudieran contar las innumerables balsas de madera que desde hace cien años han descendido por el Memel y el Vistula, se creería que ya no existen selvas en Polonia, y, efectivamente, no son muchas las que han quedado. Al Norte se encuentran seis grandes regiones de selvas que comprenden varias millas cuadradas, las que solamente han quedado intactas porque carecen de vías fluviales para sacar la madera. En el Sur no ha quedado sino una selva virgen, la selva imperial de Bialowieska, que pertenece al tesoro del Czar.

Tiene siete millas de largo y seis de ancho, o sea una extensión de 1.224 kilómetros cuadrados; es, pues, bastante extensa y presenta enteramente el carácter de selva virgen, lo que significa que los árboles han podido y pueden crecer libremente y alcanzar su natural desarrollo.

Con seguridad en ninguna parte de Europa se encuentran los gigantes de la vegetación que pueblan la selva de Bialowieska. Entre ellos hay no solo encinas y hayas sino también pinos y abetos que han escuchado la trompa de caza de los Reyes de Polonia. En donde la tempestad ha hecho caer algún gigante de la vegetación debilitado por los años queda por corto tiempo un pedazo de selva que da entrada a los rayos del sol, pero pronto la exuberante vegetación vuelve a crecer y la selva se teje de nuevo. Generaciones de árboles han caído vencidas por el tiempo, y se han podrido en la tierra en donde por la noche cuando el terreno está húmedo brillan como fantasmas con luz fosforescente, y la humedad reina casi siempre, pues toda la selva se extiende en un valle profundo que solamente a trechos se levanta sobre el nivel de las aguas subterráneas y tampoco en grandes extensiones: basta, por lo tanto, un aguacero para que millares de hectáreas queden cubiertas de agua.

De esta manera se han formado en la parte norte grandes pantanos, inaccesibles algunos de ellos al hombre, pues tienen varios metros de profundidad pero otros están formados únicamente por una delgada capa de humus que se extiende sobre arena.

Es muy natural que esta selva, que ha sido respetada por el hacha en los últimos tiempos y ni siquiera turbada por las tropas de caza, debe ser guardada de la

más variada fauna, y en efecto abundan las diversas variedades de gallinas de monte, toda clase de aves de rapaña, aves acuáticas, ánades, cigüeñas, grullas, cisnes y gansos, linces, lobos y osos, y también alces y los únicos rebanos de bisontes que se encuentran en estado salvaje en el suelo de Europa. En los bordes de las selvas hay también liebres y ciervos, pero son escasos; han sido probablemente agotados por los osos y los lobos, y también el castor ha desaparecido desde el siglo pasado, pues se le cazaba con empeño.

En 1803 la selva fué declarada propiedad de la corona y será en lo futuro respetada, no sólo por el leñador sino por el cazador. Está dividida hoy en doce secciones, cada una bajo la inspección de un inspector y varios guardabosques; además, en pequeños desmontes se han establecido cerca de cien familias de aldeanos que tienen la obligación de procurar heno silvestre a los bisontes. Casi en el medio de una altiplanicie en la que nacen seis pequeños rios se encuentra la colonia más grande de la selva, Bialowieska, aldea de la corona, y cerca de ella un castillo de caza construido por Augusto III Rey de Polonia.

En medio de la aldea hay un obelisco con la siguiente inscripción en alemán y en polaco: "El 28 de Septiembre de 1752 los Augustos Soberanos Augusto III, Rey de Polonia y Elector de Sajonia y S. M. la Reina y los príncipes Xavier y Carlos cazaron aquí el bisonte, habiendo sido muertos 42 bisontes de los cuales el mayor pesaba 14 quintales y 59 libras, y también 13 alces de los que el más grande pesaba 9 quintales y 75 libras."

Cuatro semanas antes de la caza principiaban los preparativos; más de doscientos cazadores con numerosas jaurias y mil aldeanos se ocupaban en llevar la caza a determinado punto, cercándola con redes. En este punto se levantaba una tienda para el Rey y la Reina, y dos cazadores vestidos con brillantes trajes, dice un cronista, cargaban los fusiles que presentaban a los Soberanos. La Reina se ocupaba en leer durante la caza, y solo de cuando en cuando tomaba el fusil disparando siempre certeramente; el Rey jamás erraba el blanco; y tan pronto como caía un bisonte lo anunciaban las trompetas de los cazadores.

Esta Reina, poco aficionada a la caza, era la archiduquesa Maria Josefa, hija del emperador José de Austria, fué la última caza a que asistió, y también la última que tuvo lugar en la selva de Bialowieska. No se volvió a cazar sino en Julio de 1849, pero solamente para coger dos bisontes que el Emperador Nicolás quería regalar a la Reina Victoria para el jardín zoológico de Londres.

Es falso creer que los toros salvajes de la selva de Bialowieska son iguales al antiguo uro, pues en los tiempos primitivos han existido indudablemente en Europa dos especies de toros salvajes, el uro o uroc, del que es probable descienda el toro doméstico, y la otra especie, provista de una gran joroba y que debe corresponder al bizonte de Norte-América. La cantidad de bisontes de la selva de Bialowieska ha variado considerablemente, ha llegado a ser hasta de 800 cabezas y hoy se cree que existan unas quinientas.

A pesar de su fuerza y de su bravura algunos toros caen víctimas de los lobos. Los atacan por delante mientras los otros lobos lo hacen por detrás, algunas veces también consiguen dispersar un rebaño, para atacar a los toros y a los terneros, aislados, y también a los osos les gusta regalarlos de cuando en cuando con carne de bisonte. Pero su peor enemigo, lo mismo que de toda la fauna de la selva, son los grandes incendios que aparecen con frecuencia durante las sequías del verano. A veces el rayo hace arder un árbol seco, otras se trata de incendios intencionales y las llamas devoran la selva, durante semanas y aun meses hasta que las apagan las lluvias del otoño. Hace doce años numerosos bisontes llegaron hasta la Prusia Oriental huyendo de uno de estos incendios.

NOTICIAS GENERALES

En el café Suizo

Se sirve muy buen café, los verdaderos inteligentes pueden comprobarlo. Servicio rápido a domicilio. Teléfono 79.

Amor de cría

Se ofrece Romualda Sánchez Ubeda. Razón: estanco de Huércal de Almería.

Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Claudia Leal López, Josefina Garin Barranco, Pedro Cortés Cortés.

Defunciones.—Rafael Rosas Giménez, Maria Garcia Martínez, Rafael Contreras Oña.

Casamientos.—Juan Rodriguez Castellanos con Eloisa Aguilera Garcia.

Tienda Asilo

Anteayer se distribuyeron en la Tienda Asilo 400 raciones.

Las Conferencias de San Vicente de Paul

dieron 53 kilos de pan y 9 cocidos.

Los maquinistas del Sur. Aún no ha surgido fórmula alguna de arreglo entre los maquinistas y fogoneros y la compañía del Sur de España.

La huelga continúa en la misma forma que cuando se inició, sin que pueda presumirse cuando se resolverá este enojoso asunto.

En el hospital provincial

Francisco López Cruz, de 21 años, y Ana Martínez Castellón, de 40. El primero padece una herida de diez centímetros, con fractura de la primera falange nn el dedo índice de la mano derecha, que se produjo al ser alanzado por un carro en el rio. Ana sufre una herida contusa en la re-

Jabón Sienas

Jabón pinta azul

Jabón pinta castaña

Jabón Cantabria

Jabón Vasconia

Jabón Estrella

Los jabones Cantabria, Vasconia y Estrella del Norte, en piezas estampilladas de la ropa... Se recomiendan por su economía y garantizada pureza.

Fabricante: Sres. Lizauriury y Rezola. San Sebastián.

Gran Almacén de Tejidos

LA ESTRELLA DE ORO

JUAN MORATA.-REAL, 5.

PRECIO FIJO

Recibidas las novedades para la presente temporada, esta casa invita a su numerosa y distinguida clientela y al público en general visite sus Almacenes para que pueda hacerse cargo del buen gusto y extenso surtido que hay en todos los artículos, como también de la gran economía en los precios con que éstos se venden.

Gran surtido en Lanería para trajes de señora. Terciopelos y Sadería para adornos y confecciones. Paños y Terciopelos para abrigos en todos colores y calidades. Lanas para trajes de caballero, última novedad, desde lo más económico hasta los legítimos paños Ingleses única casa que los presenta. Franelas piqué, Acorchados, Panetes algodón, Mantones, Toquillas, Echarpes, Japonesas.

Géneros de punto, Gobertores lana y algodón, Mantas de viaje, Pellizas y abrigos para caballero corte y confección esmerada. Holandas y Retortas de hilo legítimos de Rentería en todos anchos. Sábanas y Holandas de algodón. Los más elegantes modelos de corsés y todos los demás artículos concernientes al ramo de tejidos y difíciles de enumerar, a precios muy baratos.

Últimos modelos en abrigos para Señora, desde 15 pesetas.

Presentamos la mayor colección de Chales en seda, punto, y felpa lana con flecos de todas clases a precios nunca visto y de negros garantizados.

Lutos.-Los géneros negros que esta casa vende no pierden su color con el lavado. Lanas negras. Todas las que esta casa vende son tintes Anilina (conocidos por negro antiguo) garantizando por tanto su buena calidad y color inalterable.

Tenemos concedido el Depósito de una importante fábrica de peletería, siendo por esta causa los BOAS Y MANGUITOS que vendemos de las más apreciadas calidades de piel, y a los mismos precios que en fábricas. Antes de efectuar vuestras compras no dejéis de visitar esta casa, donde encontraréis en gran surtido géneros de primera calidad y precios muy baratos.

ARTICULOS DE OCASION

Lanas anchas para trajes de señora.....	a 0'30 pesetas	Echarpes lana y seda.....	a 0'75
Paños algodón para trajes de señora.....	a 0'20	Tohallas afelpadas.....	a 0'35
Idem idem idem, clase superior, preciosos dibujos.....	a 0'30	Idem idem clase superior.....	a 0'45
Franelas tejidas para camisas.....	1 1/2 reales vara	Japonesas lana, las de 10 pesetas.....	a 3'00
Cortes colchon damasco hilo para cama de matrimonio.....	a 5'50 pesetas	Piezas de Tiras bordadas.....	a 0'75
Mantones paño lana.....	a 3'00	Velos tul seda.....	a 1'00
Chales felpa hilo terciopelo.....	a 13'00	Corsés formas elegantes.....	a 2'00
Chales punto lana.....	a 6'50	Cubre corsés punto inglés.....	a 1'00
Toquillas lana grandes.....	a 1'00	Piezas Holanda.....	a 5'00

Espléndidos regalos a los compradores

PRECIO FIJO.

VENTAS AL CONTADO

Compañía Trasatlántica
(ANTES A. LOPEZ Y C.)
Vapores corraos españoles
Para Nueva York (San Francisco de California) Habana y Veracruz, salda DIRECTAMENTE del puerto de Almería con escalas en Málaga y Cádiz el día 27 de Noviembre el magnífico y rápido vapor

Montevideo

Para Montevideo y Buenos Aires, con escalas en Málaga y Cádiz, saldrá directamente del puerto de Almería el día 5 de Diciembre el magnífico y rápido vapor

Infanta Isabel de Borbón

Dichos vapores admitirán pasajeros en todas clases y BARRILES DE UVA y demás carga para los mencionados puertos.
Hay que pedir cabida con anticipación.
Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, General Segura 2, bajo.

¿De dónde llega este poder milagroso?

El mundo entero queda maravillado

de las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

LAMBER

DE PRIMA MUNDIAL
DE USO UNIVERSAL

SANGRE URINARIAS

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de cómo estos medicamentos devuelven la salud milagrosamente a todos y quitan tantos enfermos de las garras de la muerte.

En todos los países del mundo, hombres, mujeres y médicos, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los "Milagrosos medicamentos Lamber", de composición puramente de hierbas vegetales, que contienen los principios de la vida y de la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al Director del "Consultorio Lamber", fué rogado de participar a todos sus lectores enfermos o habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los CONFITES LAMBER dan a las vías genito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinenia de orina, flujos blancos de las mujeres, hemorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, 4 pesetas.

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob depurativo Lamber con la debida instrucción, 300 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por carta, que se contestará seguidamente y con reserva, dirigirse:

Medicamentos LAMBER.-Calle Claris, 56.-BARCELONA

Tres virtudes: Confianza - Honradez - Seguridad
De Venta en Almería, Farmacia de don J. J. Vivas Pérez.

BODEGAS GALLEGAS

MEDALLAS DE ORO
Santiago 1909 Valencia 1910

Pídanse en todas partes estos excelentes vinos,
Vinos finos de mesa
Exportación a las Américas
PEÑAS-ORENSE (ESPAÑA)
La correspondencia debe dirigirse a
PEDRO ROMERO Y H. (Barqueros)
ORENSE

Anisosa

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa, parísina y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos.

Frasco, 2'50 pes.

DEPOSITO
EE. BENEDICTO, San Bernardo, 11, MADRID
VENTA: Principales Farmacias de España
En Almería: J. J. Vivas Pérez. En Cádiz: Dr. Ver
Nicas de Sola. En Oria: Pedro Antonio Sánchez

NERVIOSOS

Cigarrillos carminativos
Especial para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y estómago.
Los nerviosos. Elaborados estos Cigarrillos con: Melisa, Farnesol, Rencula de San Matilias, Mentol, Guayacol. Boja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.
Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser venenosamente tóxicos.
Paquete, 50 céntimos
Vente en Almería: Farmacia del DR. VIVAS PÉREZ.

MANZANILLA ROMANA

Rómulo y Remo SELECCIONADA (Marea registrada)

Se vende directo, sin escalas, para pasajeros y carga a los puertos de Barcelona, Almería y Melilla, por el vapor

VELARDE

Salidas de Barcelona, los miércoles.
Salidas de Almería, los sábados.
Salidas de Melilla, los martes.
Salidas de Almería, los miércoles.
Llegadas a Almería, los viernes, a Melilla, los domingos, a Almería, los miércoles, a Barcelona, los sábados.
Consiguatarios en Barcelona: señores Domérech y Ceri Hermanos. Paseo Colón, 17, Madrid, 20.
Consiguatarios en Melilla: señores David J. Melul, Sucesores Melul y Levy.
Consiguatarios en Almería: señores Verdejo Hermanos. Paseo del Maricón, número 28.
Nota.-Este vapor tiene esta bienda en Almería una Agencia de expediciones para hacer servicios a Barcelona y Melilla con las mercancías que se reciben del interior, o viceversa.
Otra.-Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente el Consiguatario de este vapor en Almería para que se reserve pasaje a Barcelona y Melilla a los Sres. viajeros que lo soliciten.

TEATRO

Se alquila uno, a plazo largo, en una capital del Sur de España. Contestación, con información de precio, situación, etc., hasta el 30 del corriente mes, a Rocha Abreu.
Hotel del Comercio. Salamanca

Huécija

Se venden raigales injertos sobre pie rupestri, Aramon suspetre número 1, y de Gloria Montpellier, de uva legítima de buena calidad en los acreditados viveros de don Manuel Galetti.

CHOCOLATES DE QUINTEA RUIZ DE GANDIA

Se venden en todas partes

Salchichera Modelo Extremadura

PRINCIPE, 23
Tocino añejo salado, y fresco sin sal, a elegir dos pesetas el kilo y 22 pesetas la arroba.
A nuestros favorecedores de la provincia y fuera de ella, agradeceremos también que nos avisen cuando no nos abastecemos puntualmente el periódico

PÉREZ Y SANTOS

OPTICA Y ELE TRICIDAD
Príncipe, 14.-Almería